



GRUPE D'ÉVALUATION DE LA MISE EN ŒUVRE DES
INITIATIVES DES SOMMETS DES AMÉRIQUES (GRIC)
Deuxième réunion ordinaire de 2023
12 juin 2023
Format virtuel

OEA/Ser.E
GRIC/O.2/INF.43/23
13 juin 2023
Original : anglais

REMARQUES PRÉLIMINAIRES DU PRÉSIDENT DU GRIC

(M. Kevin O'Reilly, coordinateur national du sommet des États-Unis)

Bonjour aux coordinateurs nationaux du processus des Sommets, aux représentants permanents auprès de l'OEA, aux coordinateurs adjoints, aux distingués délégués et aux représentants des institutions du Groupe de travail mixte sur les sommets et du Secrétariat aux Sommets.

Je salue tout particulièrement les représentants de l'Organisation panaméricaine de la Santé (OPS).

J'ai le plaisir de vous souhaiter la bienvenue à cette deuxième réunion ordinaire du GRIC de 2023. J'ai l'honneur d'être le coordinateur national des Sommets pour les États-Unis et de présider le GRIC.

J'aimerais réitérer ma gratitude pour l'engagement continu de chaque délégation durant la phase de mise en œuvre du Neuvième Sommet. Je remercie également tous les représentants des institutions du Groupe de travail mixte sur les sommets et le Secrétariat aux Sommets pour leur soutien constant.

Il y a un an, nos dirigeants se sont réunis à Los Angeles et ont adopté cinq engagements politiques ambitieux en matière de santé, de climat et d'environnement, d'énergie propre, de transformation numérique et de gouvernance démocratique. Ils se sont engagés à assurer un avenir plus durable, plus résilient et plus équitable aux peuples des Amériques.

Parmi les cinq engagements, celui relatif à la santé est unique en ce sens qu'il invite nos gouvernements à élaborer un plan d'action continental.

En février, les États-Unis ont réuni des experts de tout le continent au sein d'un groupe technique ad hoc chargé de rédiger le plan d'action sur la santé et la résilience dans les Amériques.

Nelson Arboleda, directeur du Bureau des Amériques au département américain de la Santé et des Services sociaux, a présidé le groupe technique.

Le groupe s'est réuni six fois pour échanger des points de vue, consulter les parties prenantes et négocier le texte du plan ligne par ligne. Il a bénéficié des excellents conseils de l'OPS, de la CAF et d'autres entités du groupe de travail mixte sur les Sommets.

Le 1^{er} juin, après avoir convenu de l'ensemble du texte du plan d'action, le groupe technique ad hoc a transmis le plan au GRIC pour examen et approbation.

Je salue les efforts déployés par nos collègues pour élaborer un document consensuel qui réponde à la nécessité pour notre continent de se relever de la pandémie de COVID-19, d'œuvrer en faveur d'un accès équitable aux soins de santé et de se préparer à la prochaine urgence sanitaire.

Le plan est maintenant prêt à être examiné. L'objectif est de le présenter à nos ministres aux fins d'adoption lorsqu'ils se réuniront à l'occasion de la réunion ministérielle du GRIC le 23 juin, tout en reconnaissant qu'il reste peu de temps et qu'un consensus doit être atteint aujourd'hui.

Je vous souhaite, encore une fois, une chaleureuse bienvenue à tous et ai le plaisir de vous présenter le Dr. Arboleda qui va vous présenter le projet de plan d'action. Monsieur Arboleda, vous avez la parole.